

## ANDALUCÍA

## Un juez ordena a los jefes condenados por acoso a alejarse de su empleada

VALME CORTES, Granada

El acoso laboral que ha sufrido durante años una trabajadora de la compañía Mapfre Automóviles en Granada ha sido reconocido por un juez, que además de condenar a sus jefes a pagar una indemnización de más de 31.000 euros y ordenar que cese de inmediato el acoso les ha obligado a alejarse de ella. La empleada tiene que volver a su puesto de tramitadora de siniestros, que fue modificado en 2007 cuando se le obligó a colaborar con el servicio médico y a asumir labores administrativas pese a pertenecer a una clasificación profesional superior.

Ella tiene 48 años y lleva casi 20 años trabajando en la empresa, primero como auxiliar administrativa y luego como tramitadora de siniestros. Sindicalista y actual presidenta del comité de empresa, desde 2004 presentaba un cuadro depresivo y de ansiedad extrema que no mejoraba con los fármacos. Cuatro años después y tras numerosas revisiones le cambiaron el tratamiento por "síntomatología ansioso-depresiva reactiva a conflictividad laboral".

Aunque el origen del acoso lo remonta la demandante a 1998, el juez recuerda que debe haber una relación entre el acto de acoso y la fecha de la demanda por lo que se refiere a sucesos posteriores en los que ve "voluntad contraria a la integridad y dignidad de la trabajadora" por parte de dos de sus jefes, e incluso de otras personas no demandadas. En concreto, condena a la empresa en sí y a los que en 2007 eran subdirector técnico territorial y subdirector de siniestros en Mapfre Granada.

La sentencia, que no es firme, reconoce parte de los hechos que llevaron a la empleada a presentar la demanda. El alejamiento por parte de los condenados ya se cumple puesto que la empresa los trasladó antes de que el juez dictara sentencia.

## 'Caso El Ejido', una red de favores tejida a golpe de amiguismos

Dos nuevos tomos de escuchas destapan conexiones con el 'caso Gürtel'

ROSABEL RODRÍGUEZ  
Almería

"Esto funciona como funciona: si me rascas la espalda yo rasco la tuya, pero si me vas a estar jodiendo...". Las palabras de José Alemán, ex interventor municipal y consejero de la sociedad Elsur, sintetizan el modo de operar de la trama corrupta de El Ejido (Almería), que se conoció el pasado marzo, cuando se hicieron públicos en dos fases 9.090 folios del sumario del caso, que suma 23 arrestados, entre ellos el alcalde, Juan Enciso, y los empresarios Juan Antonio Galán y José Amate.

A lo largo de las conversaciones intervenidas a los supuestos cabecillas entre abril y octubre, se advierte que la red que aprovechó la empresa para la prestación de servicios municipales Elsur para incrementar su patrimonio lo hizo fundamentalmente a base de favores mercantiles que fueron posibles gracias al potente sistema de relaciones establecido por la trama. Un sistema que abarcó desde empresarios a cargos públicos de distintas administraciones, pasando por políticos de diverso signo a empleados de banca, entre otros, a los que se ha sumado en los últimos dos tomos de escuchas el nombre de Ramón Blanco Balín, asesor financiero y testaferro de Francisco Correa, supuesto cabecilla del caso Gürtel. Su cercanía con Juan Antonio Galán, uno de los principales implicados en la trama ejidense, se destapó el 9 de octubre a través de una charla que éste mantuvo con el también imputado Ambrosio Cuevas, quien le informó de que su "amigo" Blanco Balín, ex vicepresidente de Repsol, había sido vinculado con las millonarias inversiones en el exterior de la trama Gürtel.

Galán, que no vuelve a aludir a esa conexión en las escuchas, sí abunda en sus propias inversiones en Costa Rica, donde se investiga el posible desvío de fondos obtenidos de Elsur. Tras cerrar el envío de unos 100.000 euros, Ga-



Manifestación, el pasado febrero, de vecinos de El Ejido con caretas del alcalde Juan Enciso. / FRANCISCO BONILLA

### Las conversaciones desvelan envíos a Costa Rica de 100.000 euros

lán volvió a contactar en septiembre y octubre con sus dos enlaces en este país, entre ellos un miembro honorario del cuerpo diplomático costarricense con el que figura como administrador de una inmobiliaria de Madrid. "Me tienes que dar el tema para hacerlo de la sociedad tuya, para que tengas eso a tu nombre", le apremia su contacto, al que Galán responde con evasivas: "¿A mi nombre? (...) ¿Una empresa de otra empresa no puede ser?"

Al margen de este personaje —quien, en un contexto de crisis económica que le impedía pagar a sus empleados, llegó a jactarse de haber gastado "tanto" en prostitutas con el alcalde, Juan Enci-

so, como para hacer "desaparecer" 50.000 euros del Ayuntamiento—, los 784 nuevos folios de diligencias inciden en que José Alemán, supuesto cerebro de la trama, habría facilitado las contrataciones con Elsur y manejaba el grueso de los contactos, entre ellos el ex ministro José Borrión o el ex parlamentario del PP, José Manuel Gómez-Angulo.

En las semanas anteriores a su detención, Alemán siguió relacionándose con distintos miembros del PSOE, entre ellos el secretario de organización en El Ejido, José Miguel Alarcón, al que advirtió de que no podía "estar apoyando al PSOE para que me deis por culo", así como con los máximos responsables de Agua y Gestión, filial de Abengoa especializada en instalaciones hidráulicas que cuenta con el 70% de las acciones de Elsur. Así, días antes de ser detenido, Alemán analizó posibles soluciones a la delicada situación económica que afronta-

ba Elsur con el presidente de la mercantil sevillana, José Marañón, quien mantuvo varias charlas con los implicados en la trama, entre ellos el ex ejecutivo de Abengoa José Amate, que en julio le transmitió su temor a ser encarcelado. "Me meten en la cárcel, pero conmigo tienen que ir todos". "Ahí no creo que vaya uno solo", le contestó entre risas Marañón, a quien Alemán planteó a su vez que fuera el Impuesto de Bienes Inmuebles "lo que pague Elsur". Esta propuesta se la trasladó también al director gerente de Agua y Gestión, Antonio Borrero, quien la acogió con recelo.

"Me parece que garantizar con tasas o impuestos futuros es legalmente dudoso. Pero si se puede, sería magnífico", respondió a Alemán, para el que su letrado ha pedido la libertad al considerar que las escuchas demuestran que su papel "es no solo secundario, sino anecdótico". Alemán, Enciso, Galán y Amate llevan cinco meses entre rejas.

### EDUCACIÓN

#### El 80% de los universitarios gitanos son mujeres

El 80% de los universitarios romanes de España son mujeres y unas 9.000 gitanas ya han cursado o cursan estudios superiores. Aunque sólo el 1% de los gitanos, de ambos sexos, llega a la universidad. La presidenta de la federación de Mujeres Gitanas Universitarias Fakali-Amuradi, Beatriz Carrillo, cree que estos datos vuelven a situar a las féminas como "el motor de la familia, de su pueblo y de la sociedad". Córdoba acoge el jueves una cumbre europea sobre políticas a favor de la población gitana. — EFE



Un momento de la fiesta del toro embolao, ayer en Los Barrios. / A. C.

### CÁDIZ

#### Un herido en las fiestas del toro embolao

El festejo del toro embolao, que se celebró ayer en varios municipios de la provincia gaditana como Los Barrios, Paterna de Rivera, Arcos o Vejer de la Frontera, culminó con un varón mayor de edad herido por los golpes producidos por uno de los animales, así como con una activa participación de los vecinos. — EP

### SALUD

#### El SAS adeuda a proveedores casi 650 millones

La deuda que el Servicio Andaluz de Salud (SAS) tiene contraída con sus proveedores sanitarios, según datos aportados por la propia Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria (Fenin), asciende ya a 649,05 millones de euros. Según se desprende del balance de situación de Fenin, a 31 de diciembre de 2009, el plazo medio de tiempo que la Administración sanitaria andaluza tarda en pagar a sus proveedores se sitúa ya en los 367 días, 98 más que la media estatal. — EP

LA MÁQUINA DE LA VERDAD

OMNIS

INFIDELIDADES. SOSPECHAS. ROBOS. FALSAS ACUSACIONES...

100% PRIVADO Y CONFIDENCIAL

902 20 55 40

www.omnis.es